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Niederschrift 
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes 

Gemeinschaftsschule  Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 13.12.2016 

 Sitzungsbeginn: 19:10 Uhr 

 Sitzungsende: 19:40 Uhr 

 Ort, Raum: Schulzentrum Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg 
Moorrege (Raum 036), Kirchenstraße 30, 25436 
Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bürgermeister Rolf Herrmann
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Haselau 

 

Herr Marco Küchler FWH   
Herr Gerrit Lienau CDU   
Herr Heinz Lüchau CDU   
Herr Manfred Lüders FWH   
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Heist/ 2. 
stv. Schulverbands-
vorsteher 

 

Herr Georg Plettenberg CDU   
Frau Sara Poll CDU   
Herr Oliver Ringel CDU   
Herr Bürgermeister Walter Rißler CDU Bürgermeister der 

Gemeinde Holm 
 

Herr Jan Schmidt CDU   
Herr Jörg Schneider Bündnis 
90/Die Grünen 

  

Herr Bürgermeister Uwe Schölermann
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Haseldorf / 
1. stv. Schulver-
bandsvorsteher 

 

Herr Heinz Seddig SPD   
Frau Petra Triepels SPD   
Herr Dietmar Voswinkel SPD   
Herr Bürgermeister Karl-Heinz Weinberg
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Moorrege 
/Schulverbandsvorste
her 

 

Außerdem anwesend 
Frau Karen Frers   
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Herr Patrick Looft   
Frau Simone Lykowski   

Gäste 
Herr Arne Neumann   
Herr Marc Schröder   

Presse 
Wedel-Schulauer Tageblatt   

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen   
 

Entschuldigt fehlen: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thorsten Dührkop SPD   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 01.12.2016 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Schulverbandsversammlung  ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: Auf Grund fehlender Beratungspunkte 
werden die TOP 12 und 13 von der Tagesordnung genommen.  
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
17  Ja-Stimmen,   0 Nein-Stimmen,   0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:   

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Bericht des Verbandsvorstehers 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Wahl eines stv. Mitglieds in den Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung 

  

 5.  Sachstandsbericht Mensa- Anbau durch Architekt Neumann 
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 6.  Sachstandsbericht Schulsanierung 

  

 7.  Bericht der Schulleitung 

  

 8.  Kreisschulentwicklungsplan 
Vorlage: 0133/2016/SV/BV 

  

 9.  Umsatzssteuerpflicht - Optionserklärung zu § 2b UStG 
Vorlage: 0132/2016/SV/BV 

  

 10.  Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 des Schulverbandes Gemeinschaftsschule 
Am Himmelsbarg Moorrege 
Vorlage: 0131/2016/SV/HH 

  

 11.  Verschiedenes 

  

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Bericht des Verbandsvorstehers 
  

Der Verbandsvorsteher legt keinen Bericht vor.  
 

  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Die Einwohner haben keine Fragen.  
 

  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 
13.09.2016 vor.  
 

  
zu 4 Wahl eines stv. Mitglieds in den Ausschuss zur Prüfung der Jahres-

rechnung 
  

Herr Rißler schlägt Herrn Voswinkel vor.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung wählt Herrn Dietmar Voswinkel als stell-
vertretendes Mitglied in den Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung. 
Herr Voswinkel nimmt die Wahl an.  
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 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 17  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 5 Sachstandsbericht Mensa- Anbau durch Architekt Neumann 
  

Herr Architekt Neumann berichtet, dass der Rohbau steht, Dach und Est-
rich wurden verlegt, die Haustechnik zum Teil installiert. Die Decken- und 
Fliesenarbeiten haben begonnen. Einen Rückschlag  im Terminplan gab 
es wegen eines Leitungsschadens und durch den krankheitsbedingten 
Ausfall einer Firma. Mit einer Fertigstellung wird im April 2017 gerechnet. 
Die Kosten liegen im vorgegebenen Rahmen.  
 

zu 6 Sachstandsbericht Schulsanierung 
  

Herr Herrmann berichtet, dass die geplanten Gespräche mit den Architek-
ten bisher nicht stattgefunden haben. Der Termin wurde jetzt in die zweite 
Januarhälfte 2017 verlegt. Dann wollen sich drei Planungsbüros  mit dem 
Finanz- und Bauausschuss treffen, um ihre Ideen für die Sanierung der 
Schule vorzustellen. Die Kosten sollen dann, grob geschätzt, auch vorge-
legt werden. 
 
Herr Weinberg berichtet, dass in der letzten Woche Metallteile von der De-
cke der Sporthalle gefallen sind. Die Hallendecke wurden zwischenzeitlich 
wieder hergestellt. Die Halle wurde von ihm wieder freigegeben. Ein Gut-
achter soll jedoch noch einmal die Decke überprüfen. 
 
In dieser Woche war die Turnhalle noch einmal gesperrt, da durch Stark-
regen und einer defekten Regenentwässerungsleitung,  Wasser von der 
Decke  in die Halle lief. Der Schaden wird bis Ende der Woche behoben. 
Die Halle ist trocken. Herr Weinberg hat die Halle wieder freigegeben.   

  
zu 7 Bericht der Schulleitung 
  

Frau Frers freut sich mitteilen zu können, dass die Schule mit dem Be-
rufswahlsiegel  des Landes Schleswig-Holstein ausgezeichnet worden ist.  
Die Gemeinschaftsschule hat im Kreis Pinneberg als einzige Schule ohne 
Oberstufe diese Auszeichnung erhalten. Sie musste dazu ein 30 seitiges 
Konzept ausarbeiten und an einem Audit teilnehmen.  
 
Bedauert wurde von Frau Frers, dass die in Aussicht gestellt neue 
Schulsozialarbeiterin, die Herrn Rolke unterstützen sollte, bisher nicht an-
fangen konnte. Herr Herrmann erläutert, dass dies auf Grund von vertrag-
lichen Problemen passiert ist. Der Amtsausschuss Haseldorf wird hierüber 
in der nächsten Sitzung beraten. 
 
Unglücklich für die Schule war die Aneinanderreihung der Schäden in den 
letzten Wochen. Erst sei die Heizung für 2 Tage ausgefallen und die Schu-
le musste geschlossen werden, dann musste zweimal die Turnhalle ge-
sperrt werden. Auch war die Halle wegen anderer Aktivitäten in diesem 
Halbjahr oft gesperrt.  
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Herr Schölermann bemängelt, dass er über den Heizungsausfall durch die 
Zeitung erfahren hat.   
 

  
zu 8 Kreisschulentwicklungsplan 

Vorlage: 0133/2016/SV/BV 
  

Herr Weinberg  erläutert die Vorlage. Frau Jabs erklärt, dass es für die 
Statistiker  schwer ist,  eine Prognose für die Gemeinschaftsschule aufzu-
stellen, da die Schüler aus zu vielen Gemeinden kommen. Die aktuellen 
Schülerzahlen sind in der Vorlage zu finden.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung nimmt den Entwurf des Kreisschulent-
wicklungsplanes der Region III für die Gemeinschaftsschule Am Himmels-
barg Moorrege, zustimmend zur Kenntnis. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 17  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 9 Umsatzssteuerpflicht - Optionserklärung zu § 2b UStG 

Vorlage: 0132/2016/SV/BV 
  

Herr Jürgensen erläutert die Vorlage.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, gegenüber dem zuständigen 
Finanzamt zu erklären, dass der Schulverband den § 2 Abs. 3 des Um-
satzsteuergesetzes in der am 31.12.2015 geltenden Fassung für sämtliche 
nach dem 31.12.2016 und vor dem 01.01.2021 ausgeführten Leistungen 
weiterhin anwendet. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 17  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 10 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 des Schulverbandes Ge-

meinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege 
Vorlage: 0131/2016/SV/HH 

  
Herr Weinberg berichtet, dass der Finanz- und Bauausschuss den Haus-
halt mit dem Hinweis empfohlen hat, dass bei der Hhst. 2000.940004 ein 
Sperrvermerk eingerichtet wird. Eine Lagerhalle soll nicht errichtet werden. 
Aus der Haushaltsstelle sollen die Kosten einer Betongarage für die Salz-
lagerung sowie der Abriss des bisher für die Salzlagerung verwendeten 
Containers finanziert werden. Die verbleibenden Haushaltsmittel werden 
mit einem Sperrvermerk versehen.    
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 Beschluss: 

 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, die vorliegende Haushaltssat-
zung des Schulverbandes Gemeinschaftsschule Moorrege  für das Haus-
haltsjahr 2017 mit Einnahmen und Ausgaben im Verwaltungshaushalt von 
991.700 € sowie Einnahmen und Ausgaben im Vermögenshaushalt von 
702.400 €. Aus der Haushaltsstelle 2000.94004 werden die Kosten für den 
Bau einer Betongarage für die Salzlager sowie der Abriss des bisher für 
Salzlager verwendeten Container finanziert. Die verbleibenden Mittel wer-
den mit einem Sperrvermerk versehen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 17  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 11 Verschiedenes 
  

Frau Frers erklärt, dass die Schulverbandsversammlung beschlossen hat-
te, dass jährlich drei Klassenräume renoviert werden sollen. Die Auswahl 
der schlechtesten Räume gestaltet sich schwierig, da bei allen Räumen  
eine  Renovierung dringend notwendig ist. Sie bittet darum, dass  neben 
den geplanten Renovierungen auch weitere Klassenräume, der Lehrerflur 
und das Sekretariat einen neuen Teppich erhalten.    
 
Herr Weinberg sagt dies zu.  

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 28.12.2016 

 

 
   

(Karl-Heinz Weinberg) 
 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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